



## CURRÍCULUM VITAE DE MONSEÑOR JUAN JOSÉ AGUIRE MUÑOZ

Monseñor Juan José Aguirre Muñoz nació en Córdoba (España) el 5 de Junio de 1954.

Es el tercero de nueve hermanos. Estudió en el colegio La Salle y en el Instituto de Bachillerato Lucio Anneo Séneca de Córdoba. El 10 de septiembre de 1971 entra en el noviciado de los Misioneros Combonianos en Moncada (Valencia). Después del primer año del noviciado, comienza sus estudios de Filosofía.

El 9 de septiembre de 1973: Profesión religiosa en el Instituto de los Misioneros Combonianos; y continúa con sus estudios de Filosofía.

De 1974-76: Dos años como formador en el Seminario Menor misionero de Poyo (Pontevedra) y comienza el primer año de estudios de Teología en el Seminario de Santiago de Compostela.

De 1977-78: Licenciatura en Teología, por la Universidad Pontificia Seraphicum de Roma (Italia).

De 1979-80: Doctorado en Teología de las religiones en el Instituto Católico de París (Francia).

El 25 de marzo de 1980: Votos perpetuos en el Instituto de los Misioneros Combonianos.

El 13 de septiembre de 1980: Ordenación sacerdotal en la parroquia de Cristo Rey de Córdoba (España).

El 1 de diciembre de 1980: Primer contacto con África. Llegada a Bangui en la República Centroafricana. Estudio de la lengua sango.

El 1 de mayo de 1981: Es destinado a la misión de Obo y estudio de la lengua azande.

En abril de 1987: Periodo de rotación en España, destinado en el sector de la Animación Misionera.

En junio de 1994: Vuelve a la República Centroafricana y es destinado a la misión de Dekoa.

El 1 de enero de 1996: Es elegido Superior Provincial de los Misioneros Combonianos en República Centroafricana.

En diciembre de 1997: El Papa Juan Pablo II lo nombra Obispo coadjutor con derecho a sucesión de la Diócesis de Bangassou (RCA).

El 10 de mayo de 1998: Consagración Episcopal en la catedral de Bangassou.

En enero de 1999: Es nombrado Presidente de la Comisión de Justicia y Paz de la Conferencia Episcopal Centroafricana.

En mayo de 1999: Es nombrado Obispo titular de la Diócesis de Bangassou (RCA).

En junio de 2001: Es nombrado Presidente de Honor de la Fundación para la Promoción y Desarrollo de la Diócesis de Bangassou.

En mayo de 2005: Premio Averroes de Oro a la Cooperación y Solidaridad Internacional.

En junio de 2008: Es nombrado Cordobés del Año y Cordobés de los Cordobeses por el Diario Córdoba por votación popular de todos los lectores con aplastante diferencia de votos con el segundo.

En marzo de 2014: Publica su primer libro titulado Solo soy la voz de mi pueblo, editado por la editorial PPC. El libro es un recopilatorio de todas sus diarios, cartas, artículos, entrevistas, conferencias, etc... en las que denuncia la situación de abandono de su pueblo.

En mayo de 2014: Premio Luz de Córdoba otorgado por la Asociación Presencia Cristina por la defensa de la vida que siempre realiza en cualquiera de sus manifestaciones.

En septiembre de 2014: Premio a los Derechos Humanos otorgado por el Consejo General de la Abogacía por su defensa de los más vulnerables y de los derechos humanos de la población civil víctima de un conflicto de intereses.

En mayo 2018: Premio Hermano Bonifacio en reconocimiento a su labor en favor de los más necesitados en Centroáfrica.

En noviembre 2018: Premio a la libertad religiosa otorgado por la Fundación de la Santa Sede, Ayuda a la Iglesia Necesitada (ACN España).

En diciembre 2018: Premio de derechos humanos René Cassin otorgado por el gobierno vasco a aquella persona o entidad que se haya distinguido durante el año por su defensa de los derechos de las personas en cualquier parte del mundo.

En octubre de 2019: Premio Convivencia de la ciudad Autónoma de Ceuta por su constante defensa de los derechos humanos en la República Centroafricana.

El 24 de febrero de 2023 se le entrega la Bandera de Andalucía de la Solidaridad y Concordia a la Fundación Bangassou de la que es presidente de honor.

Escribe numerosos artículos de denuncia desde 1997, que se publican en periódicos locales, nacionales e internacionales, narrando la violación constante de los derechos humanos a los que es sometido su pueblo.

Imparte conferencias en diferentes ciudades de España y del mundo en las que cuenta la realidad de la RCA y de su pueblo.

Numerosas entrevista en todos los medios para defender los derechos de los que no tienen voz.